

029	UTBM Service communication	L'EST REPUBLICAIN	9 avril 2021
		Société	Service civique - Epicerie solidaire

Deux jeunes filles en service civique à l'UMPS 90

Kathleen Fernandez, 18 ans, et Léa Boulemnakher, 20 ans, ont toutes deux intégré l'Unité mobile de premiers secours dans le cadre d'un service civique. Elles recevront une formation et aideront au centre d'appel, au centre de vaccination, veilleront à l'application des gestes barrière.

Deux jeunes filles volontaires viennent de s'engager en mission de service civique de 9 mois à l'Unité mobile de premiers secours. Cette féminisation ne surprend pas Alexandre Tamé, chef d'unité UMPS : « Les femmes représentent déjà 40 % de notre effectif de 40 bénévoles et services civiques ». Ces derniers ne sont pas des salariés, ils perçoivent une indemnité mensuelle de 473 € de l'État à laquelle s'ajoutent 108 € versés par l'association.

Kathleen Fernandez, qui vient à 18 ans de décrocher un bac STMG, aspire à devenir gendarme. « J'ai découvert ce dispositif le jour de la JDC, Journée défense et citoyenneté, l'UMPS comme la gendarmerie évolue dans le domaine du secours et de l'aide à la

personne. »

Sa collègue, Léa Boulemnakher, 20 ans, a obtenu un bac pro ASSP, Accompagnement, soins et services à la personne et termine son contrat à l'Adapei de Roppe. « Avec l'UMPS, j'élargis le champ du public aidé. » La finalité est de devenir équipier secouriste.

Alexandre Tamé, tuteur des jeunes femmes, explique qu'elles recevront une formation de 70 heures dans le cadre du PSE 1 et 2, Premiers secours en équipe puis suivra un module de deux jours consacrés à la citoyenneté sous l'égide de la DRJSCS, direction régionale de la jeunesse, des sports et de la cohésion sociale.

Recruter davantage de jeunes ? « Il faut avoir l'encadrement pour les former et des missions à leur confier, mais un élargissement n'est pas exclu à l'avenir » confie le chef d'unité. L'UMPS accompagne chacun d'eux avec un suivi personnalisé, les aide par exemple à obtenir le permis de conduire. « Pour Kathleen, nous allons demander aux gendarmes de la prendre quelques jours en stage ». L'activité habituelle de prise en charge



Kathleen Fernandez et Léa Boulemnakher étreignent leurs tenues devant le siège de l'association. Photo ER/

de victimes s'est rétrécie du fait des annulations des diverses manifestations, compétitions sportives, Fimu, Eurockéennes aussi Léa et Kathleen interviendront-elles dans le cadre de la crise sanitaire. Elles aideront au centre d'appel, au centre de vaccination, veilleront à l'application des gestes barrière et interviendront dans chacun des deux nouveaux projets sociaux de l'UMPS. Le premier combat la précarité menstruelle, l'UMPS fournira des kits confectionnés en interne aux

femmes dans le besoin. Le second résulte d'un partenariat avec l'UTBM, il s'agit de créer une épicerie solidaire étudiante.

“ Je suis fière de mon engagement, ma mère est elle-même pompier volontaire. ”

Léa Boulemnakher